



Inscriben en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados los nombres de Felipe Ángeles y Gilberto Bosques



Boletín No.3396

Inscriben en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados los nombres de Felipe Ángeles y Gilberto Bosques

- Este martes se realizó Sesión Solemne, en modalidad presencial, con ese motivo
- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron comentarios

En Sesión Solemne, en modalidad presencial, este martes se inscribieron con letras de oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados los nombres de Felipe de Jesús Ángeles Ramírez y de Gilberto Bosques Saldívar.

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva, develó los nombres de Felipe de Jesús Ángeles Ramírez y de Gilberto Bosques Saldívar, inscritos en la parte superior derecha e izquierda, respectivamente.

En ambos actos estuvieron los coordinadores parlamentarios Ignacio Mier Velazco (Morena), Jorge Romero Herrera (PAN), Rubén Moreira Valdez (PRI), Luis Espinosa Cházaro (PRD), así como



vicecoordinadores de diversos grupos parlamentarios.

Asimismo, la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN), la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) y el diputado Mario Gerardo Riestra Piña (PAN), el gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar; la presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, Rebeca Aladro Echeverría; Alicia Ángeles Maya, sobrina-nieta y presidenta de la Fundación General Felipe Ángeles, así como Heriberto Galindo Quiñones, quien fuera diputado federal en la LVI y LXII legislaturas, y senador en la LXIV Legislatura.

Fueron dos hombres revolucionarios

La presidenta de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, diputada Sonia Rocha Acosta (PAN), precisó que estas inscripciones buscan cumplir con el decreto que se aprobó el miércoles 15 de diciembre de 2021, a través de un dictamen avalado por unanimidad, y "hoy toca presenciar una vez más uno los actos protocolarios más simbólicos que este Congreso realiza desde 1821".

El general Felipe Ángeles transformó la educación militar que se impartía y por su entereza y convencimiento supo hacer frente a las circunstancias. Gilberto Bosques es considerado un patriota revolucionario, congresista, educador, escritor, poeta, diplomático y humanista, precisó la diputada.

"Nos congratulamos en recordar y homenajear a través de estas inscripciones a dos hombres revolucionarios que coincidentemente creían en la educación como una semilla para un mejor porvenir; sus convicciones y principios los llevaron a enfrentar el poder sin dejar de lado el sentido humano y solidario de sus semejantes. Sus hazañas nos dicen que merecen estar en estas paredes; sirvieron con dignidad a la patria", añadió.

Homenaje justo a un patriota

Como promovente de la iniciativa, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) destacó que Hidalgo y México están de fiesta porque las letras de oro que hoy se colocan significan un homenaje justo a un patriota, pero también para los hidalguenses es una referencia que "convoca a trabajar unidos por nuestro estado, a resolver las diferencias políticas y a unir esfuerzos por el suelo que vio nacer a don Felipe Ángeles".

Mencionó que esta ceremonia recuerda que la labor como diputadas y diputados es construir



mejores leyes para defender y consolidar la patria. Añadió que el nombre de Felipe Ángeles hoy es reivindicado al darle un justo reconocimiento. Fue una de las figuras más relevantes del movimiento revolucionario y su ejemplo debe inspirar a consolidar un país más democrático, igualitario y justo.

Luchó en favor de la división de poderes

A su vez, el diputado Mario Gerardo Riestra Piña (PAN), también como promovente, expresó que Gilberto Bosques Saldívar fue un permanente luchador contra los abusos del poder, por lo que formó y dirigió un sector estudiantil y magisterial contra Victoriano Huerta. Fue diputado local constituyente de Puebla en 1917 con apenas 25 años, luchó a favor de la división de poderes y siempre defendió la independencia del Poder Legislativo.

Precisó que Gilberto Bosques Saldívar fue precursor de la transparencia legislativa, se desempeñó como diputado federal en dos ocasiones, impulsó la reforma al artículo tercero y contestó el primer informe de labores del presidente Lázaro Cárdenas. En 1937 fue precandidato a gobernador de Puebla y cónsul de México en Francia, así como embajador en Portugal, Suecia, Finlandia y Cuba.

Intervención de los grupos parlamentarios

El diputado Otoniel García Montiel (Morena) expresó que este día se devela el nombre de uno de los personajes de gran relevancia para la nación, el general Felipe de Jesús Ángeles Ramírez. “Buscamos acercar al pueblo de México con su historia, para reivindicar a importantes actores sociales que habían sido invisibilizados; nos congratulamos con visualizar en lo alto el nombre de quien merece ser recordado”.

Klaus Uwe Ritter Ocampo, diputado de Morena, afirmó que se reconoce a uno de los diplomáticos más destacados y mexicano sobresaliente de la historia: Gilberto Bosques Saldívar. “Celebramos la inscripción de su nombre porque este homenaje representa un recordatorio sobre el humanismo y la lucha por los valores y principios morales”. Añadió que dejó en claro la postura antifascista del país. Fue cónsul de México en Francia y salvó la vida de miles de mujeres y hombres.

La diputada Carmen Rocío González Alonso (PAN) expuso que hoy la Cámara de Diputados pone valor a la contribución de Felipe Ángeles Ramírez en la construcción de un México



postrevolucionario al reconocer su lucha por generar un país próspero, democrático y con instituciones sólidas. “El legado de este personaje está en su incansable búsqueda por la justicia social, que hoy es una deuda que el Estado tiene con miles de familias mexicanas”.

La diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) apuntó que la trayectoria y vida de Gilberto Bosques ocupa un merecido lugar en la historia, ya que fue un hombre íntegro decidido a hacer lo correcto. Luchó contra las injusticias y el odio que divide naciones; ayudó y salvó de la persecución a miles de personas y es claro ejemplo de lo mejor que pueden ser los mexicanos.

La diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI) destacó que Gilberto Bosques fue un héroe que nunca hizo alarde de su trabajo porque entendía su encomienda como representante del Estado mexicano ante la comunidad de las naciones, por lo que la inscripción de su nombre en este recinto constituye un ejemplo de ese desempeño público desinteresado.

El diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) resaltó que Felipe Ángeles contribuyó a la construcción de la paz y defendió la idea de que podía haber un mejor México. Agregó que en una época convulsa aportó libertades al priorizar la conciliación de la política nacional con la bandera del movimiento maderista. Además, condujo al Colegio Militar con una visión de lealtad a la República y enfrentó movimientos a través de la palabra y la negociación.

Del PVEM, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán dijo que los muros que engalanan el Palacio Legislativo tienen un propósito fundamental: recordar permanentemente el legado de mujeres, hombres, movimientos e instituciones que han forjado a México. Es un merecido homenaje a quienes por su actuar han forjado y engrandecido a la patria. “Valentía, entereza, serenidad y honestidad eran virtudes que caracterizaron a Felipe Ángeles”.

Juan González Lima, diputado del PVEM, mencionó que Gilberto Bosques Saldívar arriesgó su vida para salvar a miles de personas de las garras del fascismo y de la barbarie. Se involucró en el movimiento revolucionario iniciado en 1910 y al término participó como redactor de la Constitución Política de 1917. “Constituye un ejemplo e inspiración para México por su humanismo y con la inscripción de su nombre reivindicamos el humanismo del pueblo”.

El diputado Pedro Vázquez González (PT) recordó que para las Fuerzas Armadas Felipe Ángeles representa al militar valiente, al estratega, pero sobre todo al militar institucional y leal. Comentó que pacificó la zona zapatista en Morelos porque identificó el malestar de los campesinos y con ello demostró sus principios humanos. “El grupo parlamentario del Partido del Trabajo honra su



memoria y se suma a este homenaje”.

También del PT, el diputado Alfredo Femat Bañuelos mencionó que Gilberto Bosques Saldívar comprendió la importancia de la educación. Agregó que, como diputado federal, redactó la reforma al artículo 3º constitucional para tener educación gratuita y con sentido social. Con valentía y osadía enfrentó al hostigamiento nazi, al ítalo fascista, al hispano franquista y al japonés. “Hoy se honra la memoria de un hombre con conciencia social que luchó por las causas justas”.

De MC, la diputada María Elena Limón García resaltó que Bosques Saldívar fue político, revolucionario, periodista y diplomático. El trabajo humanitario caracterizó a este mexicano que contribuyó a entender a quienes más lo necesitaban en las coyunturas de México y el mundo. Afirmó que hizo de la política una herramienta de ayuda, de apoyo material y moral a los defensores de la República Española.

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) precisó que se inmortalizan los nombres de dos grandes y relevantes hombres de la Revolución mexicana. Detalló que Felipe Ángeles fue un héroe por su valentía, amor y entrega a México y por ello se inscribe su nombre en el Muro de Honor, lugar que “es fuente de inspiración por recordar a quienes con lealtad, decoro, congruencia y compromiso han luchado por la patria”.

El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) señaló que este muro contiene gran parte de la historia de la nación y en él están los nombres de mujeres, hombres e instituciones que han sido protagonistas en la lucha por un México independiente, justo y democrático. Sostuvo que Felipe Ángeles y Gilberto Bosques dejaron huella en la historia nacional.

La diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) destacó los aportes de estos dos personajes a la historia. “Sus acciones no sólo han definido la política de nuestro país hacia el exterior, sino han definido en gran medida el camino que nuestra nación ha tomado en su desarrollo”. Destacó que Bosques Saldívar escribió una de las “más brillantes páginas de la diplomacia mexicana” y fue defensor de los derechos humanos y de la dignidad.

Posteriormente, fue entonado el Himno Nacional y se puso a discusión y aprobación el acta de la Sesión Solemne para proceder a su clausura.